

# COLUMNAS SSC



## SSC

## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

06 de marzo de 2023

## Omar García Harfuch

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Prensa	<a href="#">Empresas y empresarios</a> Armando Zúñiga	Tecnología y seguridad, sinergias por el bien común primera parte	Durante la presentación, del Centro de Realidad Virtual que se inauguró en la Universidad de la Policía, en la CDMX, el titular de SSC, <b>Omar García Harfuch</b> , dijo que los elementos que sean capacitados en este Centro tendrán escenarios simulados de la ciudad para practicar sus reacciones y mejorar en la toma de decisiones. Los avances tecnológicos son herramientas que ayudan de una u otra forma en materia de seguridad, tanto pública como privada.
El Independiente	<a href="#">Glorieta de Colón</a>	Aumentan extorsiones	No estaría por demás que los alcaldes morenistas de Iztapalapa, Iztacalco y Xochimilco, Clara Brugada, Armando Quintero y José Carlos Acosta se echaran un cafecito con el jefe de la policía capitalina, <b>Omar García Harfuch</b> , porque en sus Demarcaciones Territoriales cada vez se denuncian más extorsiones por parte de pandillas. Por eso comerciantes de esas zonas han ido a pedir ayuda al Congreso de la Ciudad de México, donde acusan que legisladores de Morena no los han atendido, pero sí la oposición blanquiazul.
El Independiente	<a href="#">Mensaje Político</a> Alejandro Lelo	Monreal se queda en la CDMX	La semana pasada, recibió en sus oficinas al titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la capital, <b>Omar García Harfuch</b> , días después de que le desalojó el plantón de promotores de marihuana que estuvo frente al Senado más de 3 años. Harfuch se descartó para el 2024, pero se perfila para ser el jefe de Gobierno sustituto de Sheinbaum cuando ella se vaya a la candidatura presidencial.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

06 de marzo de 2023

SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Listas las vallas para proteger el Palacio Nacional de las mujeres	El miércoles 8 de marzo se conmemora el Día Internacional de la Mujer, los focos amarillos están encendidos en Presidencia de la República y el gobierno de la Ciudad de México, por las marchas conmemorativas. Uno de los principales contingentes saldrá de la Glorieta de las Mujeres que Luchan y concluirá en el Zócalo capitalino. Nos dicen que están a la espera del <b>reporte de seguridad</b> del Gobierno capitalino para determinar qué tipo de dispositivo se necesita para ese día.
El Universal	<a href="#">Fuera del aire</a> Paola Rojas	#8M	Lamentablemente <b>en México el panorama es desolador; los feminicidios no han podido frenarse y la impunidad sigue siendo la regla</b> . A la hostilidad de siempre ahora se suman cada vez más mujeres desplazadas por la inseguridad, cada vez más víctimas de trata, cada vez más madres buscadoras que no encuentran ni a sus hijos ni a la autoridad que les haga justicia.
El Universal	<a href="#">En Tercera Persona</a> Héctor de Mauleón	Los marinos desaparecidos: un año de mentiras y silencio	Cuando el escándalo de la desaparición estalló, Narro y la alcaldesa negaron haber solicitado escolta alguna. Sin embargo, en una declaración ante la <b>fiscalía de la CDMX</b> , el senador admitió que sí la había solicitado. Narro aceptó que los escoltas (que supuestamente no había solicitado) se habían reunido con él en un restaurante y que los acompañaba "una tercera persona". Dijo que les hizo saber que ya no era necesario su apoyo.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

06 de marzo de 2023

## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	<a href="#">Razones</a> Jorge Fernández	La politización de la justicia	<b>Se habla, y mucho, de la GN, de su integración a la Defensa Nacional, pero se olvida que tenemos otra policía, nuestro verdadero FBI</b> para los que gustan de las equivalencias con Estados Unidos, que no es la Guardia Nacional, sino la Coordinación de Métodos de Investigación que controla a la Agencia de Investigación Criminal y los servicios periciales de la FGR.
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	Extradición Tomás Zerón	Cuando parecía que nada se movía <b>en el tema de la extradición de Tomás Zerón a México</b> , desde Israel, por aquello <b>del caso Ayotzinapa</b> , supimos que las carpetas de investigación ya se movieron este fin de semana, de tal manera que habrá sorpresas pronto. <b>En la FGR, que encabeza Alejandro Gertz Manero, ya se reactivó el caso</b> , así como en la Cancillería, donde de paso quieren revisar a los otros famosos prófugos de la justicia mexicana que se fueron a esconder a territorio judío.
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Amenazas reiteradas	La crisis del fentanilo puede detonar una intervención directa de fuerzas de Estados Unidos en territorio mexicano. Suena tremendo, y lo es, pero no se pueden dejar pasar las amenazas. <b>El fiscal general actual ya dijo que podría apoyar que se designara grupos terroristas a los carteles mexicanos y agregó que el gobierno mexicano no hace lo suficiente para detener el tráfico de fentanilo.</b> Después fue William Barr, fiscal general en tiempos de Trump, quien pidió mandar a los marines a México y acusó al presidente López Obrador de ser complaciente con los carteles.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

06 de marzo de 2023

Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	Día Internacional de la mujer	Siguiendo con el mismo tema del Día Internacional de la Mujer, <b>en oficinas del gobierno federal reconocen que previo a esta fecha el número de llamadas de emergencia para reportar hechos de violencia contra ellas tuvo un aumento importante, pues pasaron de 291 mil en 2021 a 339 mil el año pasado, un repunte de más de 15 por ciento.</b> Estos registros forman parte de los informes del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, de los cuales se dará detalle en los próximos días.
Excélsior	<a href="#">De Naturaleza Política</a> Enrique Aranda	Asteriscos	Preocupante, por cierto, el último reporte del <b>Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal</b> que preside José Antonio Ortega, según el cual, nueve de las diez ciudades más violentas del mundo al cierre de 2022 eran mexicanas: Colima, Zamora, Ciudad Obregón, Zacatecas, Tijuana, Celaya, Uruapan, Ciudad Juárez y Acapulco.

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	El arropo a Rubalcava	<b>El PRI, no deja de tener en la mira como una de sus cartas fuertes al jefe delegacional de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava.</b> Hay por lo menos dos datos a considerar al respecto, primero que el alcalde trae una consistente presencia en las encuestas rumbo a ese proceso de elección de candidato y el segundo que el dirigente nacional del tricolor, Alejandro Moreno, lo tiene presente. Durante la conmemoración del aniversario 94 del PRI, dio cuenta de que Rubalcava <b>“tiene presente, pero sobre todo tiene futuro”</b> .



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

06 de marzo de 2023

Reforma	<a href="#">Circuito Interior</a>	Álvaro Obregón	De dientes para afuera, <b>todo fue apoyo y solidaridad. Pero, ya en confianza, cuentan que a la diputada Marcela Fuente no le fue bien luego de la pifia monumental que cometió en Tribuna de Donceles.</b> Por querer quedar bien, pidió un punto de acuerdo para exigir que se investigue un posible caso de corrupción con una obra en la alcaldía Álvaro Obregón, sin saber que no era Lía Limón la responsable - como creía -, sino el morenista Alberto Esteva. O sea, lanzó la piedra y resultó un búmeran.
Reporte Índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	Salida táctica	<b>La salida de Alessandra Rojo de la Vega del gabinete del alcalde de Miguel Hidalgo,</b> Mauricio Tabe, despertó inquietud entre el partido oficial, Morena: <b>la versión que la alcaldía dio es que se va para dedicarse a la lucha feminista.</b> Sin embargo, Morena tomó eso como que Rojo de la Vega operará en su contra y ya no tendrá el impedimento de ser funcionaria pública para poder, abiertamente, alentar las expresiones y manifestaciones que vienen por el 8 de marzo así como intentar politizar el movimiento.
Excélsior	<a href="#">Capital Político</a> Adrián Rueda	Centavitos	<b>A unos cuantos días de conmemorarse el segundo aniversario luctuoso de Leonel Luna, su hermano Óscar Cruz Estrada anuncia la apertura de un módulo de atención ciudadana en la alcaldía Álvaro Obregón,</b> que durante muchos años fue territorio de Leonel. Aunque <b>el módulo, que estará ubicado en la colonia Cristo Rey</b> de esa alcaldía, será para tareas de gestión ciudadana, asesoría jurídica, atención psicológica, asesoría en trámites vehiculares, otro tipo de documentos, quienes conocen de la grilla obregonense dicen que en realidad Óscar busca retomar la tarea de su hermano y que algunos liderazgos de la zona ya se empiezan a activar, lo cual seguramente llamará la atención de más de un aspirante a pelear en 2024.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

06 de marzo de 2023

Reforma	<a href="#">Tolvanera</a> Roberto Zamarripa	La marea osa	<b>Las manifestaciones del 26 de febrero muestran la maduración de un movimiento ya declarado como antipresidencial y decidido a jugar la suya en la elección de 2024.</b> El propósito de impugnar el Plan B Electoral quedó rebasado. “Desde hoy llenemos las urnas para votar por México, votemos en contra de la mentira y de la mediocridad, votemos en contra del populismo”, dijo Beatriz Pagés en nombre de todos ellos en el Zócalo.
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Mujeres transformadoras	<b>Arrancaron los eventos conmemorativos del Día Internacional de la Mujer.</b> Se movilizarán a favor de la causa mujeres de todos los sectores, comenzando por el político. <b>La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, encabezó un acto para establecer que la 4T es aliada de las mujeres</b> y a la vez necesita de su apoyo para seguir con la transformación del país.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Homenaje y respaldo	<b>Claudia Sheinbaum encabezó un acto para honrar a las mujeres acompañada de gobernadoras emanadas de Morena:</b> Mara Lezama, Layda Sansores, Evelyn Salgado, Indira Vizcaíno, Lorena Cuéllar y María del Pilar Ávila, <b>aprovecharon para respaldar a Delfina Gómez como aspirante a la gubernatura del Edomex.</b>
24 Horas	<a href="#">Teléfono Rojo</a> José Ureña	Apoyo de corcholatas	<b>Delfina Gómez está preocupada por su caída en las encuestas y el sostenido ascenso de la priista Alejandra del Moral.</b> Por eso a los apoyos prometidos y enviados se suma la asesoría de las corcholatas a fin de integrarle un plan de Gobierno para promoverse en cuanto inicie la campaña oficial. Es curioso: solamente Ricardo Monreal ha esbozado un proyecto para el próximo sexenio y aun así Gómez se coordina con gente de Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Claudia Sheinbaum.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

06 de marzo de 2023

El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Monreal alista campaña	El senador <b>Ricardo Monreal</b> dio a conocer que <b>todos los sábados y domingos recorrerá el país para dar a conocer el proyecto de reconciliación nacional, al cual calificó como “un plan muy ambicioso, pero creíble”</b> . Según el líder de la mayoría legislativa en la Cámara alta, a pesar de que “la cancha está dispereja” en el proceso interno, ganará la candidatura de Morena a la Presidencia con el apoyo de la gente y de los jóvenes que quieren que México prospere.
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Adán Augusto, el gallo del líder morenista en San Lázaro	<b>Al día siguiente del apapacho presidencial que le tocó al secretario de Gobernación, Adán Augusto López</b> , cuando le tocó explicar el plan B electoral, el coordinador de Morena en San Lázaro salió a decantarse públicamente por el tabasqueño. En un evento en Puebla, <b>Ignacio Mier se dijo a favor de que el titular de Segob sea candidato del partido en 2024.</b>
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	¿Senadora independiente regresa al PRI?	Muy contenta se vio a <b>la senadora Nancy de la Sierra Arámuro</b> el sábado en la conmemoración del aniversario 94 de la fundación del PRI. La legisladora poblana, nos recuerdan, renunció al tricolor a finales del sexenio pasado y se sumó a la autollamada Cuarta Transformación para llegar al Senado como integrante del Partido del Trabajo. Sin embargo, <b>renunció a esa bancada para formar el Grupo Plural, junto con los senadores Emilio Álvarez Icaza, Germán Martínez, Gustavo Madero y la senadora Alejandra León Gastélum.</b>
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	MC, sin rumbo definido	Quienes no saben para dónde caminar son <b>los integrantes de Movimiento Ciudadano, partido político que encabeza Dante Delgado</b> , porque resulta que <b>no han definido y parece que ya no lo harán, candidatos al Estado de México y a Coahuila</b> . Ayer, la Coordinadora Ciudadana Nacional partidista anunció que tendrá una reunión este lunes en la que discutirá y votará no presentar abanderados en dichos estados, luego de considerar que no se encuentran en condiciones favorables para competir.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

06 de marzo de 2023

El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Siempre hay un tuit	Mal fin de semana <b>para Eurípides Flores, representante suplente de Morena ante el INE</b> , pues las redes sociales echaron mano del “siempre hay un tuit”, luego de que llamó mafia electoral a los consejeros del INE, pero años atrás celebraba la designación de Lorenzo Córdova como consejero presidente. No sólo eso, sino que <b>el otrora ideólogo morenista John Ackerman le llamó “enorme hipócrita”, pues le recordó que fue artífice del fraude en las internas de Morena.</b>
El Financiero	<a href="#">Autonomía Relativa</a> Juan I. Zavala	El pleito, el INE y la Corte	<b>Atrapadas en este incendio se encuentran dos instituciones: el INE y la SCJN.</b> Todos sabemos las causas. <b>La Corte porque quien la preside ya no está al servicio de la causa lopezobradorista</b> y porque una de las ministras impulsadas por el Presidente cometió fraude para titularse. El Instituto Electoral porque quiere ser cooptado por el gobierno para ser ellos los jugadores, el árbitro y hasta el público en esa competencia que llamamos elecciones.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Por una Corte independiente	Quien está aprovechando al máximo los reflectores mediáticos y marcando su propio estilo es la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, <b>Norma Piña Hernández, quien tuvo un encuentro con juzgadores en el edificio del Poder Judicial de la Federación en San Lázaro</b> y mañana martes encabezará la ceremonia del Día del Juzgador y Juzgadora Mexicanos, a quienes pidió trabajar sin miedo y con independencia.
El Financiero	<a href="#">Uso de Razón</a> Pablo Hiriart	Los malditos	Un alto funcionario federal, <b>Jenaro Villamil, difundió un cuadro con la pretensión de conectar a la ministra Piña con el demonio de turno, Genaro García Luna.</b> Es decir, hay una campaña orquestada desde el poder contra la presidenta de la Corte. Dijo el titular del Ejecutivo que el Judicial “es un poder para proteger a corruptos.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

06 de marzo de 2023

Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a>	Calurosos días	Si ayer hizo calor... ¡hoy va a estar peor! Han sido tan calurosos estos días que el Presidente estaba echándose aire con un puñado de dólares, al fin que están muy baratos. <b>En estos días se prevé que Marcelo Ebrard visitará la sede nacional de Morena, sólo para sentir el frío de su desprecio. Y, claro, la única que no sufre el calor es Claudia Sheinbaum, que está tan fresca a la sombra de AMLO.</b>
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Picando piedra	Desde India, donde participó en los trabajos ministeriales del G20, el canciller <b>Marcelo Ebrard se congratuló por la aprobación del tratado internacional para la conservación y uso sostenible de la biodiversidad en los océanos, lograda en la sede de la Organización de las Naciones Unidas.</b>
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Toma y Daca	El mandatario <b>AMLO visitó Nuevo León para confirmar su respaldo a Samuel García por la llegada de Tesla a la entidad</b> , pero de paso le pidió convertirse también en promotor de otras industrias en los estados más pobres de la República.
El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	Faquir	En la Cámara Alta <b>se espera que se presente una propuesta de reforma para garantizar los derechos de las personas en situación de calle. Se busca que la Secretaría de Bienestar brinde atención específica a las necesidades de este segmento</b> , el cual enfrenta discriminación. también se espera que la dependencia de salud elabore políticas públicas para garantizar el acceso a los servicios a estas personas. Mientras que <b>la Secretaría del Trabajo y Previsión Social será la responsable de coordinar programas para la inserción.</b>